

## ***El sector sociosanitario reclama más coordinación***

El sector sociosanitario, la tercera pata de la atención integral en salud, reclama una vinculación y una colaboración más fuerte con la primaria y reconocer mejor, en prestigio y salarios, a sus profesionales.

Carmen Fernández. Barcelona  
24/05/2007

El sector sociosanitario, a pesar de su notable aportación al sistema sanitario, aún sufre de falta de conocimiento y prestigio y de poca vinculación y colaboración con la atención primaria, lo cual afecta al necesario continuo asistencial, según se ha concluido en la **jornada La realidad sociosanitaria, un modelo innovador, organizada por el Consejo de Sector de Atención Sociosanitaria de la patronal Unión Catalán de Hospitales.**

Los expertos que han participado han coincidido en que es necesario crear una única red sanitaria, permeable y con canales claros de comunicación, en vez de estructuras, así como promover alianzas entre la primaria, la especializada y los proveedores sociosanitarios y de salud mental para avanzar hacia un modelo integral de cuidados.

También han recomendado dar prioridad a la atención domiciliaria en el ámbito sociosanitario. Sobre la nueva ley de dependencia han convenido que será "una herramienta y una oportunidad de coordinación y aproximación de los sectores de atención sociosanitaria y social".

### **Déficit en RRHH**

En cuanto al déficit de profesionales, que también se sufre en este nivel asistencial, se ha dicho que tendrían que estar bien gratificados (en prestigio y salario), equiparándolos a los del resto del sector sanitario, y reducir su precariedad laboral.

La formación reglada del colectivo se ha calificado de "excelente calidad", pero también se ha precisado que el sector tiene dos retos: la necesaria troncalidad e interdisciplinariedad y la formación continuada.

En materia de gestión clínica y calidad se ha optado por sistemas de información basados en el proceso asistencial (valoración integral y multidisciplinaria), orientados a los resultados y compartidos entre los profesionales. El volumen actual de datos e información que maneja el sector tendría que generar conocimiento y evidencia para lograr mejores resultados en la práctica clínica y reducir la variabilidad en la atención.

Este sector también reivindica el apoyo de las administraciones públicas para financiar explícitamente las mejoras necesarias en estructuras y sistemas (incluyendo la formación para promover el cambio en métodos de trabajo e innovación) y para facilitar la comparación y el benchmarking. El consenso de los profesionales y las sociedades científicas en la definición de los estándares de cuidados es otras de las propuestas expuestas en la jornada.